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物価高騰などでお困りの方はなんでもご相談ください

舗装材やベンチの
購入は議会にも諮らず

　高額な園路舗装材やベンチ、さらに設計
費用など、総額123億円もの税金を投入す
る玉川上水旧水路緑道再整備事業。住民
からは、農園や園路舗装材の見直しを求め
る請願や陳情が出さ
れています。
ところが区は、住
民の声を無視して、
笹塚緑道に続き大山
緑道の工事契約を強
行し、さらに幡ヶ谷
緑道の工事まで進め

渋谷区宇田川町１－１ 渋谷区役所内
TEL 3463－1038　FAX 5458－4963

日本共産党 日本共産党渋谷区議団へのご意見・ご要望を、
ぜひお寄せください。
ホームページ　https://www.jcp-shibuya.jp●E-mail  info@jcp-shibuya.jp
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2025年 住民が主人公の区政へ2025年 住民が主人公の区政へ2025年 住民が主人公の区政へ

123億円の玉川上水旧水路緑道再整備は中止を

　笹塚緑道等の工事
請負契約の１億8150
万円は議会に諮られ
ましたが、テラゾ材を
使用した舗装材とベン
チの購入費用1億23
32万円は、分割発注
にして議会の承認を得
ていません。議会軽
視の強引なやり方は許
されません。

●園路舗装材………14.1万円/㎡　市販の７倍以上
●ベ ン チ………１台244万円　市販の15倍以上

●●区道は７割引き、神南小学校の容積率
は５割の破格の安値で譲渡。
区道の鑑定評価額は、マンション敷
地と一体の土地として評価していない
ため、7割も値引き、容積率も5割引きに。
マンションは現在の50ｍから138ｍと3
倍になるのに、開発利益も含まれてい
ない。

　神南小学校の容積率と区
道を破格の安値で再開発準
備組合に提供し、神南小を
建替えてもらう公園通り西地
区市街地再開発事業にかか
わる４議案が提案されました。
この議案は区民環境委員会
が多数で継続審議と決めた
にもかかわらず、最終日の
本会議で、自民、シブヤ笑顔、
公明の与党が多数でこれを
覆し、強行可決するという民
主主義を踏みにじる暴挙を
おこないました。
　党区議団は、他会派（議
員）と団結
してこの暴
挙を糾弾し、
牛尾区議団
長が反対討
論をおこな
いました。

使用料のいっせい大幅値上げ中止を
　渋谷区は、第４回定例会で、13条例40カ所の区有施設
の使用料を、７月以降に値上げする条例を強行しました。
値上げ幅は、プールなど最大50％、会議室で20％の大幅
引き上げです。
　党区議団は、すべての条例で値上げに反対し、牛尾議
員が、本会議で値上げに反対する討論をおこないました。

●●公共施設の目的は、住民福祉の増進であり、税
金で設置・運営されています。受益者負担の拡大
はその目的に反します。
●●公共施設はだれでも使える施設であるべきです。
物価高騰で区民が苦しんでいるときに、使用料値
上げは、経済的理由で利用できなくなる人を増や
しかねません。
●●利用者・区民の声も聞かず値上げは許されません。

●若者・子育て世帯への
家賃補助制度の実施

●保育料の完全無償化、
出産助成金の増額、私
立等の小中学校給食費
助成の実施

●物価高騰対策支援金の
支給

●ゼロゼロ融資借り換え
のための保証料負担

●零細業者賃上げ助成制
度の創設

●区独自の低所得者向け
給付金の支給
●ハチペイを利用しない
区民への紙
の商品券の
支給

　第４回定例会では、「国民健
康保険料を引き上げないことを求
める請願」と第３回定例会で継
続になっていた「玉川上水旧水
路緑道再整備の園路舗装材につ
いて再考を求める請願」が、審議・
表決されました。
　党区議団
は、紹介議
員となり、
本会議での
賛成討論な
ど、採択に
全力をあげ
ました。

施 設 名 施設数 1枠あたりの最大値上げ額
幡ヶ谷区民会館・集会場（午前）

５，１００円→７，６００円（＋２，５００円）

恵比寿・コミュニティホール（午前）
代々木の杜・多目的ホール（午前）
５，０００円→７，５００円（＋2,500円）

スポーツ施設 プール（一般) ２時間４００円→2時間6００円

スポーツセンター
プール貸し切り（午前) １１，５００円→１７，２００円（＋５，７００円）

幡ヶ谷社会教育館・音楽室（午後）

５，０００円→７，５００円（＋２，５００円）

貸し切り（午前１部）

１１，８００円→１７，７００円（＋５，９００円）
学 校 施 設（プール） 3

社 会 教 育 館 5

7

区 民 会 館 5

地域交流センター 11
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玉川上水旧水路緑道再整備の園路舗装材について再考を求める請願
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特別区道路線の廃止について

公園通り西地区第一種市街地再開発事業に係る渋谷区立神
南小学校建替え計画等に関する基本協定締結について

可 決 × ○ ○ ○ ×

■公園通り西地区市街地再開発事業関連議案の本会議での表決結果
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渋谷区地区計画等の区域内における建築物の制限に関る条
例の一部を改正する条例

自民、シブヤ笑顔、公明などが多数で強行
委員会の「継続審議」の決定を、本会議で覆す暴挙

区民環境委員会が多数で「継続審議」にした理由

民間資金活用は破綻！神南小は区独自で建設を

区民が物価高騰に苦しむなかで…

値上げは最大５０％、
　　会議室は平均２０％
●公共施設別の使用料値上げ額（抜粋）

くらし・営業を守る対策を提案くらし・営業を守る対策を提案くらし・営業を守る対策を提案
物価高騰から、物価高騰から、物価高騰から、

　お米の値段が６割も上
がり、一人親家庭の85
％の親が食事を抜くなど
物価高騰の影響は深刻
です。渋谷区が、困って
いる区民に行き届く支援
を行わないなかで、党区
議団は、1522億円の基
金を活用するなど、独自
の物価高騰対策を提案
し、実現に全力をあげ
ました。

住民の願い実現へ 請願採択に全力住民の願い実現へ 請願採択に全力住民の願い実現へ 請願採択に全力

整備費のうち４１億円は、園路舗装材やベンチなど…
整備費113億円＋設計委託費10億円
緑道再整備への税金投入の内訳

●国保料負担は限界を超え、２割が滞納
に。これ以上の値上げは、命を脅かす
ことになります。

●東京都国保運営協議会の来年度の国保
料試算は、今年度より減額でした。区
の判断で引き上げないことも可能です。

国民健康保険料を引き上げないで
●区が使う舗装材（テラゾ）は、厚さ
15cmのコンクリート製で、工事によっ
て樹木の根を痛める可能性があります。

●遮熱性、蓄熱性があり、異常に高温に
なるなど、樹木や環境に負荷をかけま
す。

緑道再整備の園路舗装材は再考を

再開発による神南小建て替
え計画

公共施設のあり方に反します

低所得者への支援 中小業者への支援 若者・子育て世帯への支援

○
×
○

×
退
×

●●協定書には、神南小学校の引き渡し時
期も廃道後の区道に代わる広場も具体
的でなく、議会に白紙委任を迫るもの。
●●再開発準備組合の合意形成の見通しも
ないのに強行。
準備組合の合意形成に必要な192件
のうち、現在の合意は28件だけで、い
つ合意形成されるかは不明。

ようとしています。
　日本共産党区議団は、委員会での審議
や本会議での討論など、住民の声を届ける
ために力を尽くしています。

(大山緑道の工事契約の場合 )

テラゾ舗装材
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）

1522億円の基金で…



57.4％税金のムダづかいをしない
国保料など医療保険料の負担軽減

物価高騰対策の強化
介護・高齢者福祉の充実
安心できる医療体制

防災対策と感染症予防の強化
高校生、大学生等の給付制奨学金の創設

子育て・教育環境の充実

就学援助の拡大など、子どもの貧困対策
教員の増員と30人以下学級の実現

小中学校給食無償化の私立、国立、不登校児への拡大
不登校、いじめ対策の強化

保育士の配置基準や面積基準の引き上げなど保育の質の改善
高校・大学生等の給付制奨学金の創設

25.2％
25.2％

23.0％

37.8％

20.9％

40.9％

34.8％

33.9％

27.8％

23.0％
25.1％

33.5％
29.1％

特別養護老人ホームの増設
介護利用料の引き下げ

高齢者世帯の見守りや支援の強化
地域包括支援センターの体制強化

45.7％

30.0％

43.0％
39.1％

区民の財産を、民間事業者の利益のために使うべきでない
高層マンションの建設で、神南小の教育環境や住環境の悪化が心配

よい計画なのでこのまま進める

63.4％
41.3％

4.3％

計画は白紙に戻し、住民参加で検討
専任の樹木医を配置など、公園の適切な維持管理

農園は必要ない
指定管理者制度は中止を

よい計画なのでこのまま進める

63.4％

20.9％
4.3％

41.3％
30.4％

いのち、くらし最優先、住民の声を届けますいのち、くらし最優先、住民の声を届けます
　日本共産党渋谷区議団が毎年とりくんでいるアン
ケートでは、くらしが「苦しい」が74％に。物価高騰
対策など、いのちとくらしを守る区政本来の役割を求
める切実な声が多く寄せられました。
　党区議団は、いただいた願いの実現に全力をあげます。

●お金が足りなくて、食費を削っていくしかない。
●年金は定額なので物価高になると預金を切り崩して
いる。先々不安になる。
●税金、年金・保険料が高すぎる。3食から2食に減
らしてがまんしている。
●一回外出すると１万円札が消える。特に贅沢をして
いるわけではない。花瓶に生けるお花代も高くて、
心まで貧しくなる。
●毎月貯金崩しの生活。仕事もない。区役所には、「息
子と同居なら助けてもらえるのでは」と言われた。「息
子はうつ病で医者に行っている」と言ったが、助け
てもらえなかった。

●賃金アップ分が物価高で相殺されてしまう。
●保険証廃止が恐ろしい。
●転倒による骨折で、介護を受けることになり、訪問
介護を受けているが、利用料の負担が重い。

　日本共産党渋谷区議団は、「アンケート」に託して
いただいた声や、多くの団体からいただいた要望・
意見を、944項目にまとめた2025年度予算要望書を、
11月１日、長谷部区長に提出しました。

●毎年の楽しみがなくなり、とても残念。
●対象者の削減について説明してほし
い。
●今まで出来ていたことが何故できなく
なるのか？ 

「２０２4 くらし・区政についてのアンケート」にご協力ありがとうございました「２０２4 くらし・区政についてのアンケート」にご協力ありがとうございました

渋谷区予算要望書提出渋谷区予算要望書提出渋谷区予算要望書提出
2025年度2025年度

アンケートに寄せられたアンケートに寄せられた
区民の声区民の声

特養老人ホームの増設、介護利用料の引き下げ…

税金のムダづかいやめ、医療・福祉の負担軽減や充実を

国保料の引き下げ、紙の商品券の発行、
低所得世帯への電気代助成…

子どもの貧困対策、教員の増員と３０人以下学級の実現、
小中学校給食無償化の私立等への拡大…

充実してほしい子育て・教育は…

区政で、最も力を入れてほしいことは…

充実してほしい介護・高齢者福祉について…

渋谷区に求める物価高騰対策は…

敬老祝い金の復活を

国保料の引き下げ・子どもの均等割の無料化

区民や事業者、商店街支援として紙の商品券発行

低所得・生活保護世帯への電気代とエアコン設置助成

低所得者や子育て世帯への独自の給付金支給

32.2％
30.8％

26.5％
26.1％

昨年に比べて、暮らし向きは…

良い状態で
変わらない 11.7%

その他 11.3%

苦しくなった
37.8%

苦しい状態で
変わらない 36.0%

良くなった
3.0%

７５歳以上の  
全員に支給を

50.3％

その他 8.8％

わからない 13.9%

削減はやむを得ない
24.2％

(複数回答可)

(複数回答可)

(複数回答可)

(複数回答可)
「良い計画」との評価は、
わずか4％

６３％が、計画は白紙に戻し、
住民参加求める

玉川上水旧水路緑道再整備について

公園通り西地区市街地再開発について

●緑道については、全く納得がゆかない。
今のままでよいので維持管理に予算を
きちんと立て、必要な施策に税金を
使ってほしい。農園など必要ない。

●緑道再整備にかける巨額の税金を次世
代を担う子どもたちにまわすべき。少
人数学級、そして先生の負担軽減など
早急に実現を。

区民の声

●神南小は、大向小の時から行政の都
合で今の場所にある。それもおかしい
が、高層ビルがあんな近くに建てられ
たら、子どもの成長に良いわけない。

絶対反対。
●区民の財産です。税収入もあるのに、
民間に渡す必要などない‼

区民の声

(複数回答可)

(複数回答可)
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る玉川上水旧水路緑道再整備事業。住民
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使用した舗装材とベン
チの購入費用1億23
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にして議会の承認を得
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は５割の破格の安値で譲渡。
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備組合に提供し、神南小を
建替えてもらう公園通り西地
区市街地再開発事業にかか
わる４議案が提案されました。
この議案は区民環境委員会
が多数で継続審議と決めた
にもかかわらず、最終日の
本会議で、自民、シブヤ笑顔、
公明の与党が多数でこれを
覆し、強行可決するという民
主主義を踏みにじる暴挙を
おこないました。
　党区議団は、他会派（議
員）と団結
してこの暴
挙を糾弾し、
牛尾区議団
長が反対討
論をおこな
いました。

使用料のいっせい大幅値上げ中止を
　渋谷区は、第４回定例会で、13条例40カ所の区有施設
の使用料を、７月以降に値上げする条例を強行しました。
値上げ幅は、プールなど最大50％、会議室で20％の大幅
引き上げです。
　党区議団は、すべての条例で値上げに反対し、牛尾議
員が、本会議で値上げに反対する討論をおこないました。

●●公共施設の目的は、住民福祉の増進であり、税
金で設置・運営されています。受益者負担の拡大
はその目的に反します。
●●公共施設はだれでも使える施設であるべきです。
物価高騰で区民が苦しんでいるときに、使用料値
上げは、経済的理由で利用できなくなる人を増や
しかねません。
●●利用者・区民の声も聞かず値上げは許されません。

●若者・子育て世帯への
家賃補助制度の実施

●保育料の完全無償化、
出産助成金の増額、私
立等の小中学校給食費
助成の実施

●物価高騰対策支援金の
支給

●ゼロゼロ融資借り換え
のための保証料負担

●零細業者賃上げ助成制
度の創設

●区独自の低所得者向け
給付金の支給
●ハチペイを利用しない
区民への紙
の商品券の
支給

　第４回定例会では、「国民健
康保険料を引き上げないことを求
める請願」と第３回定例会で継
続になっていた「玉川上水旧水
路緑道再整備の園路舗装材につ
いて再考を求める請願」が、審議・
表決されました。
　党区議団
は、紹介議
員となり、
本会議での
賛成討論な
ど、採択に
全力をあげ
ました。

施 設 名 施設数 1枠あたりの最大値上げ額
幡ヶ谷区民会館・集会場（午前）

５，１００円→７，６００円（＋２，５００円）

恵比寿・コミュニティホール（午前）
代々木の杜・多目的ホール（午前）
５，０００円→７，５００円（＋2,500円）

スポーツ施設 プール（一般) ２時間４００円→2時間6００円

スポーツセンター
プール貸し切り（午前) １１，５００円→１７，２００円（＋５，７００円）

幡ヶ谷社会教育館・音楽室（午後）

５，０００円→７，５００円（＋２，５００円）

貸し切り（午前１部）

１１，８００円→１７，７００円（＋５，９００円）
学 校 施 設（プール） 3

社 会 教 育 館 5

7

区 民 会 館 5

地域交流センター 11

2024年12月６日
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改
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無
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不採択 ○ × × × × × ○国民健康保険料を引き上げないことを求める請願

不採択 ○ × × × ○
○
退
○

○

■第4回定例会での請願の表決結果

○

○

立
憲
・
国
民

可 否

玉川上水旧水路緑道再整備の園路舗装材について再考を求める請願

2024年12月６日

議　　　　案
公　

明　

党

シ
ブ
ヤ
を
笑

顔
に
す
る
会

日
本
維
新
の
会

日
本
共
産
党

議
会
改
革

無

所

属

特別区道路線の廃止について

公園通り西地区第一種市街地再開発事業に係る渋谷区立神
南小学校建替え計画等に関する基本協定締結について

可 決 × ○ ○ ○ ×

■公園通り西地区市街地再開発事業関連議案の本会議での表決結果

×

立
憲
・
国
民

可 否

渋谷区地区計画等の区域内における建築物の制限に関る条
例の一部を改正する条例

自民、シブヤ笑顔、公明などが多数で強行
委員会の「継続審議」の決定を、本会議で覆す暴挙

区民環境委員会が多数で「継続審議」にした理由

民間資金活用は破綻！神南小は区独自で建設を

区民が物価高騰に苦しむなかで…

値上げは最大５０％、
　　会議室は平均２０％
●公共施設別の使用料値上げ額（抜粋）

くらし・営業を守る対策を提案くらし・営業を守る対策を提案くらし・営業を守る対策を提案
物価高騰から、物価高騰から、物価高騰から、

　お米の値段が６割も上
がり、一人親家庭の85
％の親が食事を抜くなど
物価高騰の影響は深刻
です。渋谷区が、困って
いる区民に行き届く支援
を行わないなかで、党区
議団は、1522億円の基
金を活用するなど、独自
の物価高騰対策を提案
し、実現に全力をあげ
ました。

住民の願い実現へ 請願採択に全力住民の願い実現へ 請願採択に全力住民の願い実現へ 請願採択に全力

整備費のうち４１億円は、園路舗装材やベンチなど…
整備費113億円＋設計委託費10億円
緑道再整備への税金投入の内訳

●国保料負担は限界を超え、２割が滞納
に。これ以上の値上げは、命を脅かす
ことになります。

●東京都国保運営協議会の来年度の国保
料試算は、今年度より減額でした。区
の判断で引き上げないことも可能です。

国民健康保険料を引き上げないで
●区が使う舗装材（テラゾ）は、厚さ
15cmのコンクリート製で、工事によっ
て樹木の根を痛める可能性があります。

●遮熱性、蓄熱性があり、異常に高温に
なるなど、樹木や環境に負荷をかけま
す。

緑道再整備の園路舗装材は再考を

再開発による神南小建て替
え計画

公共施設のあり方に反します

低所得者への支援 中小業者への支援 若者・子育て世帯への支援

○
×
○

×
退
×

●●協定書には、神南小学校の引き渡し時
期も廃道後の区道に代わる広場も具体
的でなく、議会に白紙委任を迫るもの。
●●再開発準備組合の合意形成の見通しも
ないのに強行。
準備組合の合意形成に必要な192件
のうち、現在の合意は28件だけで、い
つ合意形成されるかは不明。

ようとしています。
　日本共産党区議団は、委員会での審議
や本会議での討論など、住民の声を届ける
ために力を尽くしています。

(大山緑道の工事契約の場合 )

テラゾ舗装材

笹
塚
緑
道
工
事
の
視
察（
右
か
ら
、五
十
嵐
議
員
、田
中
議
員
、牛
尾
議
員
）

1522億円の基金で…


